

## Rattenberger Martin

---

**Von:** Caroline Mayer <mayer.caroline@gmx.net>  
**Gesendet:** Freitag, 15. Dezember 2023 09:45  
**An:** Rattenberger Martin  
**Cc:** Maria Kolb  
**Betreff:** Stellungnahme Elternbeirat Gebührenerhöhung (Krippe Regenbogen)

Sehr geehrter Herr Rattenberger,

vielen Dank, dass Sie sich am Donnerstag, den 30.11.2023 Zeit für uns genommen haben und unsere Fragen und Bedenken bzgl. der Gebührenerhöhung in den Kindertagesstätten in Germering angehört und beantwortet haben.

Selbstverständlich können wir Ihre Gründe für eine Gebührenerhöhung nachvollziehen, möchten aber trotzdem – wie vereinbart – im Folgenden nochmals unsere Argumente und Vorschläge zusammenfassen:

- Durch die Wohnortnähe zur Stadt München würden wir uns wünschen, dass es auch bei uns in Germering ein Model der Kita-Gebühren angelehnt an das Münchner-Prinzip gibt. Die Lebenshaltungskosten für Familien hier in Germering sind vergleichbar mit selbigen in München und es wäre wünschenswert, wenn durch diese Maßnahme Familien finanziell entlastet würden, anstatt sie zusätzlich noch mehr zu belasten.
- Eine Erhöhung der Gebühren für die untere Buchungskategorie (3-4 Stunden) erscheint uns u.U. als sinnvoll, da diese Plätze Buchungsstunden blockieren und somit weniger Geld als bei einem „Vollzeitplatz“ eingenommen werden kann.

Unser Vorschlag ist daher auch eine indirekte Beitragserhöhung über eine optimale Platzvergabe und somit eine optimale Nutzung der zur Verfügung stehenden Betreuungsstunden in den Einrichtungen.

(Gerne möchten wir hierzu ein Beispiel aus unserer eigenen Einrichtung nennen: In einer der beiden Gruppen werden täglich zwei Kinder bereits um 12 Uhr abgeholt – die Krippe hätte also BetreuungsKapazitäten, die jedoch nicht genutzt werden.)

An dieser Stelle würde uns noch interessieren, wie hoch die Stundenzahl der nicht genutzten Betreuungsstunden in den städtischen Einrichtungen ist.

- Eine Erhöhung der Essensgebühr in Kombination mit einer Erhöhung des Bio-Anteils erscheint uns angemessen.

Vielen Dank für Ihre Mühe und Ihren Einsatz für die Kindertagesstätten in Germering!

Mit freundlichen Grüßen

Maria Kolb und Caroline Mayer

(für den Elternbeirat der Kinderkrippe Regenbogen)